

Boletín Número 086
Toluca, México, a 27 de abril de 2016.

CONTINÚA IEEM CON 2º CICLO DE CONFERENCIAS MAGISTRALES REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA

- En esta ocasión, el Dr. Miguel Ángel Sánchez Ramos, abordó el tema “Participación ciudadana y gobiernos locales mexiquenses”.

Al efectuarse la tercer sesión del 2º Ciclo de Conferencias Magistrales denominado “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México”, que se lleva a cabo en el Instituto Electoral del Estado de México, el Dr. Miguel Ángel Sánchez Ramos, académico de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) consideró que es nodal fortalecer a los gobiernos locales y propiciar una mayor participación ciudadana en los asuntos públicos, a efecto de fortalecer el régimen democrático.

Este ciclo se efectúa en forma semanal con diferentes temas en el Centro de Formación y Documentación Electoral y se transmite a través de la página institucional (www.ieem.org.mx), con la posibilidad de participar haciendo preguntas a través del correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx), y en esta ocasión se contó con la presencia de la Consejera Palmira Tapia Palacios y del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, así como de funcionarios, servidoras y servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, y público interesado.

Acompañado por Igor Vivero Ávila, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral, el Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, fungió como moderador y explicó que el Ciclo de Conferencias tiene por objeto generar la reflexión y busca aportar elementos para la reflexión de los asuntos de interés público, y posteriormente presentó al conferencista.

Al hacer uso de la palabra, el Dr. Miguel Ángel Sánchez Ramos, expuso el tema “Participación ciudadana y gobiernos locales mexiquenses”, y destacó que las actividades académicas que realiza el IEEM permiten dar la oportunidad de construir un espacio para discutir y contribuir a la construcción de mejores ciudadanos.

En primer término consideró que no se puede poner de pretexto que haya participación ciudadana para tener un buen gobierno, aunque en el plano de la democracia se debe promover la participación, sobre todo incidir en la toma de decisiones, pues con ello es posible que se incremente el número de electores en las urnas.

Durante su disertación ofreció una detallada radiografía de manera regional, mostrando datos sobre el grado de participación social que detectaron mediante una encuesta aplicada en la entidad, así como los factores bajo los cuales desarrollan su trabajo los gobiernos municipales ante un ambiente complejo y diverso, así como los retos que tienen para construir un Estado con ciudadanos, de ahí que se requiere identificar fortalezas para hacer frete a un ambiente globalizador.

Explicó que los 125 municipios tienen un diseño institucional homogéneo, aun cuando presentan realidades diferentes, donde el Presidente Municipal toma las decisiones de forma unipersonal, registran limitada autonomía financiera, y la profesionalización de la función pública es incipiente, con una producción reglamentaria de gran discrecionalidad, y la obra pública y los servicios públicos son los mayores referentes del desempeño del gobierno municipal, aunado a una participación ciudadana limitada.

Ante ello, los retos son lograr la legitimación de la autoridad con su quehacer cotidiano, una gestión integral mediante la elaboración de políticas públicas plurales, se debe buscar modificar el diseño institucional, y contar con una sociedad civil participativa para lo cual se debe de contar con el respectivo presupuesto, lo que permitirá que los niveles de participación se incrementen.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social